



# 御所見通信

第 5 号

2020.7.31

藤沢市立御所見小学校

校長 加瀬 良一

先日お渡ししたお知らせのとおり、今年度の宿泊行事（修学旅行・八ヶ岳野外体験教室・特別支援学級宿泊学習）及び運動会は中止とさせていただきます。楽しみにしていた児童の皆さん、保護者の皆様には、大変残念なお知らせとなってしまいましたが、新型コロナウイルス感染防止の観点から、児童の安全を第一に考え、藤沢市立小学校同一の判断とさせていただきます。ご理解いただけますよう、重ねてお願いいたします。

例年はすでに夏休みに入っている時期ですが、今年度は、明日から1～5年生が、1週間後に6年生が夏休みとなります。8月24日（月）から全学年の授業が始まることから、期間も短く、1～5年生が3週間、6年生が2週間です。例年のような日程にゆとりのある休みではないので、過ごし方もちがってくるのではないかと思います。

夏休みを迎えるにあたって「第二の学校で学ぶもの」という文章を目にしましたので、紹介したいと思います。

## 「第二の学校で学ぶもの」

「夏休み」という制度は、いつごろから始まったのでしょうか。高温多湿の日本の夏は、確かに室内での勉強には向いていません。秋風が吹くまで学校を休むのは、賢明な策といえましょう。同時にこの時期は第二の学校に場所を移して、身体を鍛え、友だちと仲よく遊び、家事労働に進んで参加することによって、人間的に成長する絶好の機会でもあります。

子どもにとって第二の学校は、本来は魅力にあふれた山や川、野や海だったはずですが、夏休みによって学習が中断されるということは、考えようによっては、次の学習への新しい意欲に結びつくものでもあるわけです。

真っ黒に日焼けした顔がそろそろ2学期の教室は、楽しかった夏休みの思い出に花が咲いたものでした。友だちの冒険談や珍しい土地のみやげ話を、目を輝かせて聞き、改めて友だちを見直すこともありました。これも第二の学校の成果です。

東京都立教育研究所の調査によると、「学校で成果を上げている児童の多くは、家庭で保護者とふれあい、手伝いなどをよくし、遊びや社会的な経験も豊富である。反対に、知能が高くてそうした生活経験の少ない児童は、学習に打ち込めない場合が多い…」という結果を報告しています。

例えば、家事の手伝いをすることによって、家族の一員としての連帯感が生まれ、家事は意外に大変だが、家族みんなが力を合わせてすると、楽しいものになるということが、体験的にわかるわけで、子どもはそこでぐんと成長するということです。

家族の一員として何か手伝いたいという気持ちは、幼児期から芽生えてきています。ところが「汚すから」「危険だから」「手際が悪いから」といって、せっかく芽生えたお手伝いの心を摘み取ってしまっていないでしょうか。

この夏、子どもたちが第二の学校で何を経験し、何を学ぶことか。その成果に期待したいものです。



## 学校教育目標

# 豊かに学び育つ御所見の子

～ えがお かがやき ささえあい ～

育てたい  
子どもの  
姿

- 自分で考えずんで取り組む子
- 夢に向かってがんばる子
- 自分も友だちも大切にする子
- 自律し、健康な心身をつくる子



## 8・9月の行事予定

8/1日(土) 1～5年夏休み開始	23日(日) 全学年夏休み終了
3日(月) 安全点検	24日(月) 登校再開 給食開始
7日(金) 6年給食終了(夏休み前)	9/1日(火) レストラン配信 安全点検
8日(土) 6年夏休み開始	8日(火) 朝会
10日(月) 山の日	21日(月) 敬老の日でお休み
11日(火) ～15日(土) 学校業務停止期間	22日(火) 秋分の日でお休み
	30日(水) 給食費6月～9月分口座振替

## お知らせ

### ◎藤沢市小学校教育研究会関連事業の中止決定について

毎年、上記の研究会と市教育委員会が連携して行われている次の4つの行事について、新型コロナウイルス感染拡大防止の観点から、今年度の中止が決定しましたのでお知らせします。

- 藤沢市総合かがく展（湘南台文化センターで夏休み自由研究作品展示）
- 藤沢市小・特別支援学校体育大会（陸上競技場で、市内6年生が参加）
- 藤沢市小・特別支援学校音楽会（市民会館で、学校代表クラスが発表）
- あすにのびる子ども展（市民ギャラリーで、各学年の作品展示）

### ◎熱中症警戒アラート発令時の対応について

先日お渡ししたお知らせのとおり、環境省・気象庁共同の情報提供「熱中症警戒アラート（試行）」が神奈川県を含む関東甲信地方都県で先行実施されることに伴い、授業中に発令された場合には、エアコンをつけた涼しい環境の室内で過ごしたり、運動を中止したりする対応を行います。登校前に発令され、保護者の判断で登校を見合わせた場合には、欠席扱いにはなりませんので、ご承知おきください。

### ◎野生動物に出会ったときは

藤沢市環境保全課より、野生動物（イノシシ、アライグマ、タイワンリス、ハクビシン、タヌキ等）に出会ったときの注意喚起がありました。「近づかない!」「エサをやらない!」を守って、噛みつかれたり、引っかかれたりして、ケガをしないよう、また傷口からばい菌が入ることもあるので十分に気をつけましょう。

※8月3日(月)より、さんが着任します。昨年度までトイレ清掃をしていた方です。主に放課後の消毒作業を行います。

※8月4日(火)より、先生が着任します。週2日(火・金)音楽の授業等のサポートをします。

※8月24日(月)より、先生が着任します。昨年度も教えていました。2年生の算数T・T、3年生の書写、4年生の図工、5くみの個別学習等を担当します。

※学校ホームページを更新していますので是非ご覧ください。